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Agrupamento de Escolas de Benavente 

Conselho Geral 

2021-2025 

11ª Reunião 

(2.ª Reunião ordinária 2022-2023) 

23 de fevereiro de 2023 

Ata de Reunião de Conselho Geral  

 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, pelas dezoito horas e trinta 

minutos, reuniram-se na EB 2,3 Duarte Lopes de Benavente, os membros do Conselho Geral, sob a 

presidência da docente Sylvie Martins de Jesus, presidente do Conselho Geral, com a presença dos 

seguintes elementos: 

Representantes Nomes Rubrica 

Diretor Mário Santos PRESENTE 

Pessoal docente 

Pedro Carromeu PRESENTE 

Sylvie Jesus PRESENTE 

Ana Paula Oliveira PRESENTE 

Maria Filomena Teixeira PRESENTE 

Cristina Silva PRESENTE 

Benilde Martins PRESENTE 

Carla Costa PRESENTE 

Pessoal não docente 
Ana Isabel Silva PRESENTE 

Urbina Ferreira PRESENTE 

Pais e encarregados de 

educação 

Georgina Rodrigues PRESENTE 

Maria João Correia PRESENTE 

Rute Santos FALTOU 

Diana Parracho FALTOU 

Ana Rita Núncio PRESENTE 

Alunos Rui Viegas PRESENTE 

Município 

Catarina Vale FALTOU 

Cristina Gonçalves PRESENTE 

Inês Correia FALTOU 

 

Comunidade Local 

José Humberto Carvalho FALTOU 

Paula Gonçalves FALTOU 

Miguel Chula PRESENTE 
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A reunião teve início com a presença dos membros que assinaram a folha de rosto da 

ata, com a seguinte ordem de trabalhos: 

 

Ponto 1 – Aprovação da ata anterior; 

Ponto 2 – Informações; 

Ponto 3 – Projeto Educativo 2021-2025; 

Ponto 4 – Nomeação das Comissões Eleitorais para o Orçamento Participativo;  

Ponto 5 – Contas de gerência 2022; 

Ponto 6 – Luta dos Profissionais de Educação do Agrupamento; 

Ponto 7 – Participação do Conselho Geral no âmbito das Comemorações dos 10 anos 

do AEB. 

 

Ponto 1 – Aprovação da ata anterior – Dando cumprimento ao ponto um da ordem de 

trabalhos, a ata da reunião do dia 10/10/2022 foi aprovada por maioria, após os devidos ajustes, 

registando-se as abstenções dos conselheiros que não estiveram presentes nessa reunião: 

Carla Costa, Urbina Ferreira, Catarina Vale e Miguel Chula. 

Ponto 2 – Informações – No que concerne ao ponto dois da ordem de trabalhos, a 

Presidente transmitiu as seguintes informações, a saber: 

1) A Presidente da reunião anunciou a alteração da constituição do Conselho Geral 

dando lugar ao novo representante da comunidade local, sr. José Carvalho, responsável da 

empresa Carvalhos - Comércio Máquinas, Equipamentos, Acessórios Serviços, Lda, que vem 

substituir a Drª Helena Matos. O mesmo encontra-se ausente devido a questões de saúde pelo 

que as apresentações serão feitas na próxima reunião.   

2) A coordenadora do Projeto “Parlamento dos Jovens”, a professora Eugénia Paz, fez 

chegar ao Conselho Geral as suas preocupações relativas à edição do projeto neste ano letivo, 

no sentido de solicitar apoio para que a atividade se concretize apesar da limitação que lhe foi 

imposta. A Presidente do Conselho Geral passou a ler: «Recentemente fomos informados que 

o transporte dos alunos para as sessões distritais (do Básico e do Secundário) não será 

assegurado pelo IPDJ - Instituto Português do Desporto e Juventude. Por este motivo, teremos 

que nos deslocar de transporte público (ida e volta) para as Sessões Distritais, que irão 

decorrer em Santarém, o que implica algumas dificuldades, a saber: 

- Benavente tem poucas alternativas em termos de transportes públicos e em termos de 

horários; 
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- Na realidade, para a viagem de ida existe apenas um autocarro, ao início da manhã, às 06h45, 

o que dificulta o acesso dos alunos que não são de Benavente a este transporte e implica o 

facto de estes terem de estar cerca de uma hora e meia à espera do início de cada sessão;  

- Para a viagem de regresso, existe apenas um autocarro, às 18h45. 

Assim, necessitamos de resolver o problema da deslocação de, no máximo 4-5 pessoas, ou 

seja, 3 alunos + 1 (se for eleito para a mesa da sessão distrital) e 1 professor para participarem 

nas Sessões Distritais, que vão decorrer em Santarém, a saber: 

 Sessão do Ensino Básico que se realizará no próximo dia 13 de março, 

no Teatro Sá da Bandeira em Santarém, entre as 09:30 e as 18:00. 

 Sessão do Ensino Secundário que se realizará no próximo dia 14 de março, na Sala 

de Reuniões e Congressos da Casa do Campino de Santarém, situada no Campo 

Emílio Infante da Câmara, 2000-014 Santarém, entre as 09:00 e as 18:00.» 

Perante este pedido de apoio por parte da coordenadora do Projeto que, inclusivamente, 

não pode transportar os alunos no seu veículo próprio e pondera mesmo desistir da atividade, 

a Presidente do Conselho Geral solicitou a intervenção do Município. 

Face ao exposto, a representante da CMB, Cristina Gonçalves manifestou surpresa, 

sublinhando que o processo estava já a ser desencadeado, pelo que considera não ser um 

problema assegurar o transporte dos alunos para as sessões distritais do projeto “Parlamento 

de Jovens”, garantido que o mesmo será viabilizado. 

3) Foram doadas três mesas de pic-nic de madeira tratada para o exterior, pelos 

professores Carlos Marques e pela professora Sylvie de Jesus, com a verba obtida 

num espetáculo musical no passado mês de dezembro. Estas mesas, à semelhança 

das que foram adquiridas no Orçamento Participativo e pela Associação de Pais com 

o apoio da Câmara Municipal de Benavente, têm tido muita procura por parte dos 

alunos no recinto exterior da escola. 

Ainda neste ponto da ordem de trabalhos, o Diretor do Agrupamento, Mário Santos, deu 

as seguintes informações, a saber:  

1) Está a ser preparada a candidatura à criação de um Centro Tecnológico Especializado 

no âmbito da Formação Profissional do AEB e previsto no PRR.  Esta candidatura surge 

no incentivo europeu à modernização tecnológica e digital e transição ambiental. 

2) Foi requalificado o Refeitório da Escola Duarte Lopes em parceria com a CMB, assim 

como se introduziram alterações ao tipo de ementa das refeições servidas. Esta 

alteração teve o envolvimento dos alunos e Encarregados de Educação.  
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3) Está a ser atualizada a Carta Educativa do Município que prevê entre várias situações, 

a ampliação das infraestruturas de Educação no Concelho. 

4) Realizou-se o encontro de Escolas no âmbito da Autonomia e Flexibilidade Curricular 

(AFC) em Coimbra onde foi lançado um livro do ME relativo aos 4 anos do mesmo em 

Portugal e em que o AEB é referido como exemplo de boas práticas pedagógicas. Um 

exemplar deste livro encontra-se na Biblioteca da Escola Secundária. 

5) O AEB tem sido palco de ações de reivindicação de melhores condições de carreira, a 

par do restante país, assunto que será debatido no ponto correspondente. 

6) A Equipa de Autoavaliação tem desenvolvido um trabalho de excelente qualidade, que 

tem servido de base ao trabalho inicial do Observatório Municipal de Educação. Será 

mais uma vez desenvolvido o projeto SELFIE que pretende “tirar uma fotografia” sobre 

o AEB no que concerne ao desenvolvimento digital. A equipa de Autoavaliação 

apresentou os resultados preliminares da avaliação do 1º semestre em Conselho 

Pedagógico.  

7) No dia 8 de março, acontecerá no cineteatro de Benavente uma iniciativa relacionada 

com os 10 anos em que estarão presentes os convidados Daniel Sampaio e Carlos 

Neto. Fica, também, o convite a esta iniciativa. 

8) No dia 31 de março, o Departamento de Matemática e Ciências Experimentais irá 

realizar para toda a comunidade educativa, algumas atividades na Escola Básica 2, 3 

Duarte Lopes, a partir das 20:30h e toda a comunidade está convidada a participar. A 

saber, serão realizadas: observação noturna de astros, feira dos minerais, suporte 

básico de vida e mostra de técnicas de saúde; saúde e a importância do desporto; 

atividades de ciências (Biologia, Química, Geologia e Física); atividades de matemática 

e educação tecnológica, entre outras. 

 

         Ponto 3 – Projeto Educativo 2021-2025 – No que respeita a este ponto, foram retirados 

os anexos II, III e IV por não estarem referidos no corpo do texto do respetivo documento. No 

organigrama apresentado no Projeto Educativo, os campos que indicam o Pré-Escolar, 1º ciclo 

e Educação Especial deverá constar a palavra “Departamento”. O documento foi aprovado por 

unanimidade, após as devidas alterações e será publicado na página do Agrupamento. 

 

Ponto 4 – Nomeação das Comissões Eleitorais para o Orçamento Participativo – A 

Presidente do Conselho Geral apresentou os nomes sugeridos pela coordenadora da atividade, 

Eugénia Paz, para as mesas eleitorais. 

O documento foi aprovado por unanimidade, com a abstenção de Rui Viegas, a pedido 

do próprio. A Presidente do Conselho Geral irá elaborar o despacho para tomada de 

conhecimento a toda a comunidade. 
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Ponto 5 – Contas de gerência 2022 – O Diretor, Mário Santos apresentou o documento 

elaborado pelo Conselho Administrativo.  

Os novos contratos com a CMB irão permitir uma capacidade negocial à escala, tornando 

os preços mais baixos.  

A Conselheira Filomena Teixeira manifestou alguma insatisfação face à forma como teve 

de utilizar na sua escola o valor da verba do ministério, pedindo esclarecimento ao Sr. Diretor, 

uma vez ter-lhe sido exigido uma requisição por sala e não ter sido permitido uma requisição 

por escola, o que inviabilizou a aquisição de material para uso comum, nomeadamente uma 

coluna de som. Em resposta, o Sr. Diretor referiu não ter tido qualquer informação sobre o 

assunto em discussão, deixando expresso não ver qualquer inconveniente que a utilização da 

verba seja feita tal como solicitado pela conselheira, uma vez que a classificação económica é 

a mesma. 

          O conselheiro Pedro Carromeu perguntou se o saldo de 158 mil euros do POCH se 

encontra disponível. Em reposta, o Sr. Diretor, Mário Santos referiu ser do conhecimento, que 

com o fecho de contas no final do ano civil a verba só estará disponível a ser utilizada, no 2.º 

semestre. 

O documento foi aprovado por unanimidade dos presentes. 

 

Ponto 6 – Luta dos Profissionais de Educação do Agrupamento – Um grupo bastante 

alargado de profissionais da educação do Agrupamento de Escolas de Benavente fez chegar, 

através da docente, Susana Ramos, que tem liderado a Luta dos Profissionais de Educação do 

nosso Agrupamento, um pedido na forma de abaixo-assinado ao Conselho Geral. O documento 

foi entregue em mãos no início da reunião pela própria, pela Assistente Operacional, Filomena 

Nunes e pela Assistente Técnica, Ana Filomena. A Presidente do Conselho Geral passou a ler: 

“Como é do conhecimento público, as condições de trabalho dos profissionais da educação, 

docentes e não docentes, têm vindo a degradar-se nos últimos anos, fruto do desinvestimento 

reiterado da tutela relativamente às várias carreiras específicas. As reivindicações já antigas 

das várias profissões que compõem a Escola Pública (professores, educadores, técnicos 

especializados, assistentes administrativos, assistentes técnicos, assistentes operacionais, 

psicólogos e terapeutas) tornaram-se, nos últimos meses, mais audíveis e conhecidas, com o 

despontar de uma luta comum por condições dignas para o exercício das suas funções. 

Considerando que a Escola Pública, direito constitucional de todos os cidadãos, se afirma como 

uma das bases fundamentais da nossa sociedade, bem como do exercício de uma cidadania 

que se quer ativa em prol de uma verdadeira democracia; considerando que é dever do Estado 

Português assegurar o bom funcionamento desta instituição, que tem vindo a ser posto em 

causa com a degradação das condições de trabalho das várias carreiras; considerando que a 

manutenção das condições atuais coloca em causa o futuro da Escola Pública enquanto 

instituição e o serviço prestado aos alunos e à sociedade, nomeadamente quando é pública a 
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dificuldade em cativar e fixar novos profissionais para a Educação; Nós, profissionais da 

educação do Agrupamento de Escolas de Benavente abaixo-assinados, pedimos ao Conselho 

Geral do Agrupamento de Escolas de Benavente que se mostre solidário com as reivindicações 

dos vários grupos profissionais, manifestando inequivocamente o seu apoio à nossa luta pela 

educação. Certos de que a valorização da Escola Pública é também uma das vossas maiores 

preocupações, e que merecerá da vossa parte a melhor das atenções, subscrevemo-nos: Os 

profissionais de educação do Agrupamento de Escolas de Benavente.” 

O Conselho Geral, órgão representativo do Agrupamento de Escolas de Benavente, 

reconhecendo que esta situação deve ser resolvida para bem de todos os intervenientes na 

Educação, fundamental pilar da Sociedade que deve ser valorizado, deliberou tomar a seguinte 

posição: 

O Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Benavente manifesta a sua 

solidariedade e apoio na luta pela Educação dos seus profissionais que, através das suas 

reivindicações, são um exemplo de cidadania participada, cumprindo uma das funções 

essenciais da Escola Pública: a indução da democracia. 

 

Ponto 7 – Participação do Conselho Geral no âmbito das Comemorações dos 10 

anos do AEB –  

O Conselho Geral tomou a decisão de não avançar com o concurso da renovação do 

logotipo, contudo sugere que seja atribuída uma designação de identidade a todas as unidades 

orgânicas do Agrupamento, exceto a Escola Básica 2,3 Duarte Lopes por já ter um patrono que 

a identifica. Para tal, foi criada uma comissão constituída por: Sylvie de Jesus, Presidente do 

Conselho Geral e os Conselheiros, Ana Paula Oliveira, Ana Isabel Silva, Georgina Rodrigues, 

Cristina Gonçalves, Miguel Chula e Rui Viegas que irá viabilizar todo o processo. 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada esta reunião da qual foi lavrada a 

presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada por mim que a secretariei e pela 

Presidente. 

A Presidente da reunião A Secretária 

  

_____________________________ 

(Sylvie de Jesus) 

_____________________________ 

   (Carla Costa) 

 

 

 

 


